

Datum: 30.10.2008

Oldenburgische Volkszeitung

Verdienter Seelsorger und Forscher

Theologieprofessor Dr. Ralph Sauer vollendet heute 80. Lebensjahr

Vechta – Auf reiche 80 Lebensjahre und ein über 40-jähriges Wirken in Vechta blickt heute Professor Dr. Ralph Sauer zurück. Der in Hamburg geborene und aufgewachsene Theologe hat sich als Seelsorger, Wissenschaftler und Hochschullehrer Verdienste erworben.

Der Jubilar konvertierte in jungen Jahren vom Protestantismus zum Katholizismus, studierte in Münster und Freiburg Theologie, promovierte mit einer Arbeit über Sören A. Kierkegaard bei den Professoren Dr. Max Müller und Dr. Bernhard Welte in Freiburg, arbeitete als Kaplan in den Gemeinden Lingen/Laxten, Twistringern und Flensburg und wurde schließlich auf einen Lehrstuhl für Prakti-



Prof. Ralph Sauer

erwor-

sche Theologie, genauer Religionspädagogik und Pastoraltheologie, nach Vechta berufen. Hier wirkt er bis heute und damit weit über seine Emeritierung hinaus als angesehenere und beliebter Hochschullehrer.

In Publikationen, Büchern und Artikeln hat Sauer sich nicht nur bahnbrechend in Fragen der Kinderliturgie engagiert, sondern auch mit Fragen der Trauerbewältigung, des Religionsunterrichts, der Ökumene und der Jugendreligiosität beschäftigt. Bis heute vertritt er die universitäre Religionspädagogik in der Europäischen Arbeitsgemeinschaft für Katechese (ECC) und zählt zu den auserlesenen Teilnehmern der deutsch-italienischen sowie deutsch-französischen Religionspädago-

gikkongresse. Auf dem Höhepunkt seines Wirkens ist Sauer von Kollegenkreisen nicht nur mit einer Festschrift bedacht worden. Zu seinem 75. Geburtstag durfte er sogar eine zweite erhalten.

Manchmal zieht es den Weltbürger Ralph Sauer auch aus Vechta weg, zu Urlaubsvertretungen an den Schliersee, als Urlauberseelsorger auf Kreuzschiffen oder als Vortragsreisender im In- und Ausland. Als einer, der für seine Mitmenschen da ist, wird Ralph Sauer auch weiterhin verfügbar sein und dabei eine ungebrochene Lebensfreude ausstrahlen. Zu Ehren des Jubilars und als Dank für sein Engagement als Emeritus seiner Hochschule wird das Institut für Katholische Theologie zusammen mit der Hochschulleitung am Ende dieses Wintersemesters eine Feier ausrichten.